

Presse Nationale

> Politique



Sommet Afrique-France 2020 : Gilles Huberson appelle à la présence massive d'entrepreneurs ivoiriens

La ville de Bordeaux (France) accueille, du 4 au 6 juin 2020, le 28ème Sommet Afrique-France sur le thème principal : "Changer les villes pour changer la vie". Cet événement qui va réunir mille entrepreneurs africains et qui se veut un cadre de recherche de solutions durables à la problématique de développement des villes, doit permettre à l'Afrique et à la France d'allier modernité et durabilité dans la construction de leurs villes. L'ambassadeur de France en Côte d'Ivoire, Gilles Huberson, a, au cours d'une conférence de presse hier, souhaité une présence massive des entrepreneurs et chefs d'entreprises ivoiriens.



Hommage au Chef de l'Etat : Amadou Gon Coulibaly très attendu dans l'Indénié-Djuablin

Le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly est particulièrement attendu dans l'Indénié-Djuablin le 14 décembre prochain, date prévue pour la cérémonie d'hommage au Chef de l'Etat, Alassane Ouattara. Il l'est encore davantage par les sociétaires d'une structure de microfinance qui revit grâce à l'espoir que le Chef du gouvernement a redonné à cet établissement financier.



Processus électoral : Le Canada et la CEI partagent leurs expériences

Le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiart, a eu une séance de travail, hier, jeudi 5 décembre 2019, au siège de ladite structure à Abidjan II-Plateaux, avec SEM Julie Shouldice, ambassadeur du Canada en Côte d'Ivoire. Pour la diplomate canadienne, il s'est agi d'un partage d'expériences entre la Côte d'Ivoire et le Canada. Puis, elle a ajouté que son pays entendait surtout s'imprégner de l'état d'avancement des préparatifs du processus électoral. «La discussion s'est aussi déroulée autour de comment les choses se préparent pour les élections de 2020. Le rôle de la CEI est tellement important et, c'est de cela que nous voulions discuter, de comment la procédure des élections va donner confiance aux résultats», a-t-elle indiqué par la suite.

> Economie



Promotion des PME : Les structures d'accompagnement s'approprient le nouveau cadre réglementaire

Le Réseau national des structures d'accompagnement des Petites et moyennes entreprises (PME) était face à la presse hier à la salle de conférence du ministère des PME. A cette occasion, le directeur de la promotion de l'assistance et de la compétitivité des PME, Bertin Angoua, a indiqué que les PME auront 12 mois, à partir du 1er janvier, pour se conformer au nouveau cadre réglementaire en vigueur. Il a également réaffirmé le soutien du ministère à toutes les initiatives visant à renforcer l'accompagnement des PME.



Revue annuelle, Côte d'Ivoire : La BAD finance près de 1 360 milliards FCFA de projets en 2019

A fin octobre 2019, 37 opérations de la Banque africaine de développement (BAD) ont été réalisées en Côte d'Ivoire pour un coût de 1 360 milliards FCFA. Cette information a été révélée, hier à l'occasion d'un atelier dans le cadre de la revue technique du portefeuille des projets et programmes financés par la banque en Côte d'Ivoire. Ces projets concernent les secteurs de l'agriculture et le développement rural, l'énergie, le transport et les infrastructures structurantes.



CAMES : la Côte d'Ivoire à l'honneur à travers le Prix Pr Ramata Ly-Bakayoko

La quatrième édition des Journées scientifiques du CAMES (JSDC-4) se tient depuis le 2 décembre à Ouidah (Benin) sur le thème : "valorisation des résultats de la recherche et leur modèle économique". Cette année, le Programme thématique de recherche du Cames-Santé (PTRC) a créé trois prix d'évaluation des communications dits « Orales courtes », « Orales longues » et « Affichées (poster) » dans l'objectif de décerner un prix à la meilleure communication dans chacune de ces trois catégories. Pour la dénomination du 1er prix du PTRC-Santé (prix de meilleure communication orale), le choix du CAMES, à l'unanimité, s'est porté sur le ministre ivoirien, le professeur Bakayoko-Ly Ramata.



Bouaké : Dominique Ouattara offre un centre ultramoderne d'une valeur d'1 milliard de FCFA aux enfants en conflit avec la loi

Dix-huit mois après avoir offert un centre aux enfants en difficulté et maltraités à Soubré en juin 2018, la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, vient de donner comme cadeau, un autre centre aux enfants en conflit avec la loi, d'une valeur d'1 milliard de FCFA. C'était le jeudi 5 décembre 2019 au quartier Kennedy à Bouaké. Le centre dit de réinsertion des mineurs de Bouaké a été réalisé sur un terrain de 3 hectares. Il a une capacité d'accueil de 80 lits pour jeunes pensionnaires âgés de 14 à 18 ans. Pour Dominique Ouattara, ce centre va réhabiliter l'enfant pensionnaire au niveau moral, sanitaire et scolaire.



Sécurité routière : le GSPM a franchi la barre de 2 000 interventions en novembre

Le Groupement des sapeurs-pompiers militaires (GSPM) a rendu public son bilan du mois de novembre 2019. Lequel fait état de 2 119 interventions. Soit une moyenne de 71 interventions par jour. Portant ainsi le nombre total des interventions de l'année 2019 à la date du 30 novembre à 20 718. C'est ce qui ressort d'un communiqué de presse du GSPM. Selon ce communiqué, l'année 2018 s'était achevée avec un total de 19 968 interventions.



Yamoussoukro : Kandia Camara fait le point des investissements dans le secteur de l'éducation de 2011 à 2019

La ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara a fait le bilan de ses activités scolaires depuis sa nomination à la tête de ce département ministériel. Il s'agit entre autres de réalisations au niveau du primaire, secondaire et secondaire technique, notamment la construction de 30 621 salles de classe au primaire, de 242 établissements au niveau secondaire, de deux CAFOP pour la formation des formateurs, et de 7 établissements techniques et professionnels, ainsi que le recrutement de 69 618 enseignants durant la période de 2011-2019.



Logements sociaux : Koffi La Taille annonce la livraison de nouvelles maisons avant fin décembre

Initié en 2012, le programme présidentiel de logements sociaux qui prévoit de construire 60 000 résidences destinées à des ménages à revenus faibles et modérés, connaît du regain dans ses activités. Pour s'assurer que les maisons seront livrées dans un délai raisonnable, le secrétaire d'État auprès du ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, en charge du Logement social, N'guessan Koffi La Taille a effectué, le 05 décembre 2019, une visite sur les chantiers de Bingerville et de la cité ADO de Yopougon. Il a rassuré quant à la finalisation des travaux dans un délai raisonnable et annonce la livraison de nouvelles maisons avant fin décembre 2019.



Transport urbain : Uber désormais disponible à Abidjan

Après 12 mois de consultations avec les autorités ivoiriennes et les parties prenantes du secteur des transports, Uber, l'application smartphone qui connecte les chauffeurs avec les passagers, a été lancée officiellement depuis le 4 décembre à Abidjan. Pour Marjorie Saint-Lot, manager Pays pour Uber en Côte d'Ivoire, ce lancement représente une réelle opportunité pour les personnes qui vivent et se déplacent à Abidjan ainsi que pour les entreprises qui y opèrent. Le lancement d'Uber à Abidjan est une première en Afrique francophone et contribue au rayonnement international de la ville tout en créant de nouvelles

opportunités économiques.



Banque : L'Etat de Côte d'Ivoire ouvre le capital de la BNI

Le gouvernement, à travers un décret adopté le mercredi 4 décembre 2019 en Conseil des ministres, annonce l'ouverture du capital social de la Banque nationale d'investissement (BNI). Selon le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, ce décret autorise ainsi l'émission de « 485 885 nouvelles actions » au profit de la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS). Dans l'implémentation de cette décision, le capital social de la banque passera de « 20,500 milliards de FCFA à 25,359 milliards de FCFA », précise le gouvernement.



Exonérations fiscales, la Côte d'Ivoire se prive de plusieurs milliards FCFA

Dans le but d'améliorer le climat des affaires, l'Etat de Côte d'Ivoire a procédé à la mise sur pied d'une politique d'exonération fiscale. Un choix qui fait perdre plusieurs milliards de FCFA. C'est une mesure pour faciliter la vie aux contribuables et aux hommes d'affaires.

> Société



Conditions de détention des gardés à vue : Ange Kessi félicite le 3e arrondissement d'Adjamé

Le commissaire du gouvernement, le contre-amiral Ange Kessi, félicite le commissariat de Police du 3e arrondissement d'Adjamé, pour le respect des consignes données par la hiérarchie, indique la Direction générale de la police nationale (DGPN). « J'ai également remarqué les bonnes conditions de détention des gardés à vue, conformes aux droits humains et surtout l'accueil réservé au public par les policiers de ce commissariat », a fait observer le commissaire du gouvernement, à l'issue d'une visite dans ledit commissariat, le 3 décembre 2019. Le patron du parquet militaire ivoirien a invité les autres commissariats à suivre cet exemple.



Santé : La Côte d'Ivoire aura bientôt un laboratoire de pathologie animale

Plus de 25% des maladies infectieuses émergentes et ré-émergentes sont d'origine animale et constituent une menace pour la santé publique et l'environnement. Dans l'objectif de lutter efficacement contre ces maladies, la Côte d'Ivoire a été dotée d'un nouveau laboratoire de pathologie animale qui jouera un rôle décisif pour la détection, la prévention et le contrôle de ces maladies. A cet effet, une délégation du gouvernement de Côte d'Ivoire, de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) et de l'Ambassade des États-Unis à Abidjan ont visité mardi dernier le nouveau laboratoire régional de Korhogo du réseau de Laboratoire National d'Appui au Développement Agricole (LANADA).

Agence de Presse

> Economie



La Côte d'Ivoire présente une autosuffisance alimentaire moyenne de l'ordre de 105% de 2014 à 2017

La Côte d'Ivoire enregistre une moyenne de taux d'autosuffisance alimentaire de l'ordre de 105% pour la période 2014-2017, selon des résultats des bilans alimentaires présentés, jeudi à Abidjan. Ces taux d'autosuffisance alimentaire qui varient très peu d'une année à l'autre traduisent l'autosuffisance de la Côte d'Ivoire, au niveau des produits alimentaires de base. En outre, les disponibilités énergétiques alimentaires par personne et par jour en Côte d'Ivoire n'ont pas beaucoup varié au cours de la période, s'établissant entre 2 548 et 2 569 calories.



La BAD appelle au respect des délais et de la qualité des projets structurants en Côte d'Ivoire

Le directeur général adjoint de la Banque africaine de développement (BAD), N'Guessan Serge Marie, a appelé jeudi à Abidjan, au respect des délais et de la qualité des ouvrages à l'occasion de la revue du portefeuille des projets et programmes financés par son institution en Côte d'Ivoire. « Nous sommes globalement satisfaits de ce portefeuille mais la Côte d'Ivoire est un pays phare dans la sous-région. Nous voulons que ce portefeuille aille mieux. Un projet a une durée de vie. Si on doit faire le 4ème pont en trois ans, il faut qu'il soit exécuté en trois ans. Il faut qu'il soit inscrit dans le temps en respectant les standards

internationaux qui font que ce projet pourra avoir les satisfecits des populations », a relaté N'Guessan Serge Marie.



« Abidjan Medical City », un projet visant 40 000 touristes médicaux annuels en Côte d'Ivoire

L'Etat de Côte d'Ivoire, à travers le projet « Abidjan Medical City », vise quelque 40 000 touristes médicaux annuels dans le pays, dans sa première phase, avec des spécialités diverses et offres de séjours sur mesure. Ce projet s'inscrit dans la stratégie de développement touristique du pays dénommée « Sublime Côte d'Ivoire », visant à faire d'Abidjan un hub médical, à travers « Abidjan Medical City », l'un des neuf projets structurants de ladite stratégie.

➤ Société



Un projet de coopératives communales pour l'enlèvement des déchets industriels lancé à Abidjan

Le ministère de l'Environnement et du Développement durable a présenté jeudi aux maires du district d'Abidjan, un projet portant sur la mise en place de coopératives en faveur des jeunes pour la collecte et l'enlèvement des déchets d'équipements électriques et électroniques (D3E) et des polluants issus des véhicules en fin de vie des rues et habitations. Cette activité s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre du projet dénommé Gestion écologiquement rationnelle des émissions involontaires de Polluants organiques persistants (uPOP) et des Diphényles Ethers Polybromés (PBDE), provenant des déchets industriels (uPOP-CI).



Ouverture d'un atelier pour valider la méthode de calcul de l'indice de solidarité et de cohésion sociale en Côte d'Ivoire

La ministre ivoirienne de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté, Mariatou Koné, a procédé jeudi à Abidjan, à l'ouverture d'un atelier pour valider la méthode de calcul de l'indice de solidarité et de cohésion sociale en Côte d'Ivoire, un instrument de mesure et d'appréciation globale de l'état de la solidarité et de la cohésion sociale dans le pays. Cet atelier intervient après l'élaboration et l'adoption de 151 indicateurs nationaux de solidarité et de cohésion sociale qui ont été officiellement présentés en marge de ce séminaire.



Le permis d'un conducteur de poids-lourds suspendu pour 20 ans

Le conducteur du poids-lourds, Issa Abdoulaye qui a percuté mortellement le jeune William Ipoté à Cocody Angré, le 06 octobre 2018, a vu son permis de conduire suspendu pour 20 ans, jeudi à Abidjan, à la suite de la dernière réunion de la commission technique spéciale de suspension et de retrait de permis de conduire pour l'année 2019. Devant la commission, le conducteur a reconnu avoir perdu le contrôle de son engin qui a écrasé le jeune Ipoté.



Côte d'Ivoire: deux chauffeurs « indéliçats » activement recherchés par la police

Deux chauffeurs « indéliçats » de mini-cars de transport en commun appelés « Gbaka », qui ont « volontairement provoqué » une scène d'accident de la route filmée à Adjamé (Centre d'Abidjan) et diffusée mercredi sur les réseaux sociaux, sont activement recherchés par la Police spéciale de la sécurité routière (PSSR) du ministère ivoirien des Transports. « La réaction décisive et immédiate des forces de l'ordre a permis d'appréhender le propriétaire d'un des véhicules mis en cause. Le propriétaire du second véhicule et les chauffeurs indéliçats sont activement recherchés », rapporte jeudi un communiqué. Cette intervention prompt des forces de sécurité (PSSR, Police nationale, Gendarmerie) a été instruite par le ministre des Transports, précise le texte.



Arrimage CMU/ MUGEF-CI : Le conseil d'administration s'engage à la recherche de solutions durables

Le président du conseil d'administration de la Mutuelle générale des fonctionnaires et des agents de l'Etat (MUGEF-CI), Mesmin Komoé, a réitéré l'engagement de son institution à rechercher des solutions durables qui garantiront la pérennité de l'institution et assureront des prestations de qualité. M. Komoé s'est exprimé, jeudi, sur les antennes de la télévision nationale, relativement aux nombreux désagréments enregistrés sur les premières prestations de la Couverture maladie universelle (CMU) avec l'arrimage du régime complémentaire obligatoire de la MUGEF-CI.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement
de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvci.video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.